

# 知行合一

学校教育目標：夢実現 潤いと輝きにあふれる学校

校訓  
自主 誠実 躍進  
田浦中学校だより No. 6  
令和7年10月31日  
文責：校長 山下暢子

賢（けん）を見ては齋（ひと）しからんことを思い、  
不賢（ふけん）を見ては内に自ら省（かえり）みるなり。

（論語百選：23ページ）

訳：優れた人物を見たときは、自分もそうなると努力し、そうでない人物を見たときは、自分もそうではないかと考え、反省する。

暑い中、駅伝の練習に取り組んできた人たちがいます。私は、その粘り強さを見習いたいと思います。しかし、中にはその努力を笑う人がいます。そういう人にはなりたくないものです。

## くまもと「早ね・早起き いきいきウィーク」

熊本県では、8月25日～9月15日を「早ね・早起き いきいきウィーク」として、各家庭に啓発を図りながら取り組む期間が設定されています。

田浦中学校では、田浦保育園、田浦小学校と一緒に、各学期に期間を設定し、「新すまいる大作戦」として取り組んでいます。個人で目標を設定し、生活習慣を見直す機会として捉え、ゲームや動画を見ている時間を読書の時間として勧めています。生徒たちの意識もですが、家庭の意識も変わりつつあります。次回は、11月に取り組みます。ご家庭の協力もよろしくお願いします。

## 10月16日(木) 郡市中体連駅伝競走大会

エコパーク水俣周回コースで実施されました。

今年は、大会当日まで30度を超える日が続き、例年より厳しい練習になりました。大会当日も、気温が高く走る選手にとってもベストとは言えない環境でしたが、一人一人が精一杯の走りで襷をつなぎました。

結果は、女子5位、男子6位でした。1年生で初めて参加した上村一心くんが、6区区間賞に輝きました。選手だけではなく、サポートを含め、候補選手みんなの力で得た結果です。



今年は、15人の選手のうち2年生6人、1年生6人と若いチームでした。3年生の山科和汰瑠くん、平松樹來くん、荒川佳穂さんが、チームリーダーとして引っ張ってくれました。この思いが後輩たちにつながっていくと思います。



## お知らせ

11月14日(金) 文化祭 会場：田浦中武道館（ステージ）体育館（展示）  
12:30～15:30（ステージ発表・合唱コンクール含）  
※たくさんの地域の方のご来場をお待ちしています。

## 1年生「赤ちゃんふれあい体験」学習

10月23日（木）に、町健康増進課のご協力により、1年生が体験学習を実施しました。

妊婦疑似体験では、靴下を履いたり階段を降りたりすることで、妊婦さんの大変さを実感していました。



また、オムツ交換体験や実際に赤ちゃんを抱っこすることで改めてお母さんの大変さや温かさも感じたようです。生徒たちも、たくさんの人の手に包まれて育ってきたことを感じることができた学習でした。



## 3年生「うたせ船漁」「調理実習」体験学習

10月16日（月）に、3年生が芦北の伝統的漁法である「うたせ船漁」と、地魚を使った調理実習体験をしました。芦北町農林水産課と芦北町漁協のご協力により、芦北町の中学校3年生が取り組める貴重な体験活動です。



当日は天気にも恵まれ、芦北の美しい海を満喫しました。また、地魚の調理体験では、魚のフライづくりに挑戦しました。初めて魚をさばく生徒も多く、川元奏亮くんは「包丁がうまく使えず、頭を落とすのにとても苦労しました。」と、感想を書いていました。



## 2年生「熊本県中学校英語教育研究会大会芦北・水俣大会」授業公開

10月24日（金）に、熊本県の英語教育研究大会が田浦中学校で行われました。2年生の授業を公開しました。生徒たちは、最初、参観者の多さに緊張していましたが、後半は、落ち着いて活動に取り組んでいました。



2年生の良さである、真剣に話を聞く姿勢、真面目に学習に取り組む態度がよく伝わる授業でした。参観された先生方も、自分たちで試行錯誤しながら取り組んでいる姿や、英語を書く力の高さに驚かれていました。



2年生が代表となって、田浦中学校の良さを、熊本県の先生方にしっかりと伝えていました。

## 小中合同あいさつ運動を行っています！

11月のあいさつ運動は、11月11日（火）「いいあいさつの日」、11月25日（火）「にこにこあいさつの日」に実施します。

中学校校門、小学校体育館前：7：25～7：55

アルミ缶回収は、11月25日（火）26日（水）です。